



## ATRIBUTOS DE DIOS

OBJETIVO: Que el niño reconozca que Dios es Glorioso por medio de sus atributos

Tema de hoy: “LA IRA Y COMPASIÓN DE DIOS”

### DESARROLLO DE LA CLASE

1

#### Oración Inicial

Realiza con tu(s) hijo(s) una oración corta, pidiéndole sabiduría al Señor y un corazón dispuesto para aprender y recibir su palabra.

## 2

### Alabanza

Ingresa al link y alaba a Dios junto a tu/s hijo/s

<https://youtu.be/r2C4tlatk4c>

## 3

### Actividad de Introducción

Para introducir la clase de hoy, imprime el **anexo 1** de este documento y pídele a tu(s) hijo(s) que dibuje a la par de cada imagen un emoticón inventado representando como reaccionaria ante cada situación. Cuando tu(s) hijo(s) termine de dibujar los emoticones le explicarás que normalmente los seres humanos reaccionamos de forma exagerada ante los que están transgrediendo la ley, actuamos con frustración e injusticia, pero Dios es soberano y justo en todas sus acciones, incluso en la ira, su ira es justa y santa; y por su gran compasión y misericordia, Dios siempre puede perdonar a una persona que se arrepiente de sus actos.

## 4 Enseñanza

Para desarrollar la clase de hoy debes imprimir la hoja de trabajo que está en el **anexo 2** este documento, al resolverla tu(s) hijo(s), podrá comprender mejor el material de la clase. Para hoy encontrarás una hoja de trabajo que contiene un pequeño juego de mesa, lo pueden imprimir en un material más grueso que el papel bond para que sea más resistente, se trata de una serie de tarjetas sobre afirmaciones del material de clase, donde padres e hijos podrán interactuar, las leerán y opinarán si aprueban o desaprueban cada afirmación, levantarán la tarjeta con la frase: **“Si estoy de acuerdo”** en el caso de aprobar la afirmación y en el caso contrario levantarán la tarjeta que tiene la frase: **“No estoy de acuerdo”**, además podrán ir discutiendo el porqué de su decisión.

Después de realizar esta actividad, mira con tu(s) hijo(s) el video del maestro ingresando al siguiente link:

<https://youtu.be/3eeUB7wWqoU>

En el video anterior, el maestro presentó los puntos más importantes de la clase, ahora es momento de que tú le enseñes a tu(s) hijo(s) el complemento de la clase, para poder hacerlo debes leer la información que se presenta a continuación:

Nahúm 1:6-7 “En presencia de su indignación, ¿quién resistirá? ¿Quién se mantendrá en pie ante el ardor de su ira? Su furor se derrama como fuego, y las rocas se despedazan ante Él. 7 Bueno es el SEÑOR, una fortaleza en el día de la angustia, y conoce a los que en Él se refugian.

Uno de los temas que encontramos a lo largo de toda la Biblia, es una contraposición entre la ira de Dios y su compasión. Cada vez que Dios ejerce justicia, aplica su compasión. Por ejemplo, las 10 plagas fueron para los egipcios 10 actos de juicio, pero para los hebreos, 10 milagros de compasión, liberación y misericordia. Como creyentes, tenemos mucho que aprender para nuestra propia vida de la ira y la compasión del Señor. Hoy aprenderemos qué es la ira de Dios, en qué consiste su compasión y qué nos enseñan ambas cosas a los creyentes.

## I. ¿QUE ES LA IRA DE DIOS?

Es el odio santo de Dios para castigar a los transgresores de su ley. No es una pasión desordenada, tampoco es un acto de maldad, ni una emoción descontrolada; sino que es su afecto santo, ardiente y poderoso que se impone como una realidad aterradora a sus enemigos, según lo merezcan. Esto lo vemos en [Isaías 33:14](#) "[Aterrados están los pecadores en Sion, el temblor se ha apoderado de los impíos. ¿Quién de nosotros habitará con el fuego consumidor? ¿Quién de nosotros habitará con las llamas eternas?](#)"

A diferencia del ser humano, la ira de Dios es justa y buena. Históricamente muchos han calificado los juicios de Dios como injustos y crueles, pero la Escritura nos demuestra que la ira de Dios es justa y buena por tres razones:

- 1. Porque castigar la maldad es algo bueno.** Dejar impune la maldad y al malvado, es injusto y malo. Aborrecer lo malo e injusto es una virtud de aquellos que practican el bien. Por eso, no podemos considerar los juicios y la ira de Dios contra la injusticia como algo malvado.

- 2. Sus juicios son justos, conforme a las obras de cada uno.** Dice Romanos 2:5-6 “Mas por causa de tu terquedad y de tu corazón no arrepentido, estás acumulando ira para ti en el día de la ira y de la revelación del justo juicio de Dios, el cual **PAGARÁ A CADA UNO CONFORME A SUS OBRAS**”. A diferencia de la ira humana, la ira de Dios no es arbitraria, no es pasional, ni está basada en el resentimiento o la especulación. Su ira es justa, porque es su manifestación en contra del pecado
- 3. Porque la intención de Dios no es castigar, sino no hacerlo.** Dios es bueno, eso significa que su gozo no está en ejercer el castigo, sino en evitarlo. Si consideramos el concepto de los atributos de Dios, estrictamente la ira de Dios no es un atributo; la Biblia no define la esencia de Dios como Ira, si dice que Dios es Bueno, que Dios es Santo y que Dios es Compasivo.

## II. LA COMPASIÓN DE DIOS

Junto a la ira de Dios encontramos su compasión. Dios es compasivo y misericordioso, eso significa que Él es consciente de nuestro sufrimiento y actúa con empatía para ayudarnos. En **Éxodo 34:6** “**Exclamó: El Señor, el Señor, Dios compasivo y clemente, lento para la ira y abundante en misericordia...**”, cuando dice que Dios es compasivo, la palabra en el original es misericordia. Ambas palabras tienen la misma raíz en hebreo, cuyo significado tiene que ver con el vientre, con las entrañas. Lo que quiere decir, en sentido figurado, es que a Dios le duelen las entrañas, que se duele de nuestro sufrimiento y se mueve para ayudarnos.

Esto es similar a lo que leemos en Isaías capítulo 63, cuando dando profecías de restauración para el remanente, Isaías recuerda el sufrimiento de los hebreos y escribe acerca de Dios: "En todas sus angustias Él fue afligido, y el ángel de su presencia los salvó; en su amor y en su compasión los redimió, los levantó y los sostuvo todos los días de antaño." Isa 63:9. Dios mismo le recuerda a su pueblo sufriente que en todas sus angustias, Él también fue afligido. Ahora bien, debemos recordar que Dios es impasible, sin pasiones, sin la capacidad de sufrir. Lo que vemos en este texto es un antropomorfismo, dice que fue afligido en sus angustias, pues lo que quiere enfatizar es su profundo amor y compasión por nuestros dolores, enfermedades, angustias y tristezas.

A diferencia de la ira, la compasión sí es un atributo de Dios. La Biblia dice que Él es compasivo, que tiene afecto por los que sufren. Tú y yo no podemos negar que cada día vemos más su compasión, que su disciplina, porque nuestro Dios es lento para la ira y grande en misericordia.

### III. ¿QUE NOS ENSEÑA LA IRA Y LA COMPASION DE DIOS?

a) **A confiar en Él.** La expresión más grande de compasión de Dios es la encarnación del Hijo. Así como Dios no tenía la obligación de crear, tampoco tenía que redimir. Pero si el Hijo tomó carne humana fue para sufrir con y por nosotros, para efectuar nuestra redención.

- b) La única manera de huir de la ira de Dios es correr a Jesús.** Romanos 1 nos dice que la ira de Dios se está manifestando todo el tiempo contra los impíos. La evidencia de esa ira la vemos a través de la muerte. La muerte es parte de las maldiciones justas que Dios envía contra el pecador. ¿cómo huir de ella? La única respuesta es: corriendo hacia Jesús, porque dice [1 Tesalonicenses 1:10](#) que Jesús nos libra de la ira venidera. El Dios que está airado todo el tiempo en contra de la injusticia del pecado, es el mismo Dios de compasión que se goza en salvar a los pecadores arrepentidos.
- c) Si ya eres creyente: teme.** Dice [Romanos 11: 22 a Mira, pues, la bondad y la severidad de Dios](#). Si practicas el pecado: ira, espanto, dolor, disciplina y sufrimiento te esperan; pero si practicas el arrepiento, compasión y misericordia habrá para tu vida.
- d) Imitar a Jesucristo, nuestro Salvador Compasivo.** Si Jesús encarnó para sufrir con y por nosotros, siendo sus enemigos, debemos estar dispuestos a sufrir con nuestros hermanos y ser compasivos con ellos. [1 Pedro 3:8](#) dice: [En conclusión, sed todos de un mismo sentir, compasivos, fraternales, misericordiosos y de espíritu humilde](#). Pedro viene hablando de los diferentes deberes cristianos y a manera de conclusión nos llama a ser compasivos porque Jesús así lo fue. Pero dice que esta compasión y misericordia no puede ser practicada sin un espíritu humilde.
- e) El único que puede ejercer la ira con justicia es Dios.** Por eso dice la Biblia que la venganza es suya. En lo que a ti concierne, no solo debes de apartarte del pecado o señalarlo, sino evitarlo, ayudando con compasión a nuestros hermanos. Vas a ayudar más con compasión que con enojo.

## 5 Comprueba si tu hijo ha comprendido

Pídele a tu hijo que conteste las siguientes preguntas:

- 1- ¿Cuál es la diferencia entre la ira del hombre y la ira de Dios?
- 2- ¿Por qué la ira de Dios es justa y buena?
- 3- ¿Cómo nos muestra Dios su compasión?
- 4- ¿Qué nos enseña la ira y la compasión de Dios?

## 6 Aplicación

Ayuda a tu(s) hijo(s) a ser conscientes de que deben apartarse del pecado y poner en práctica la compasión por las personas que han pecado, ayudándolas a salir de ese pecado, en lugar de señalar o juzgar su pecado; ya que ayudamos más con compasión que con enojo, y con esto glorificaremos al Señor. Ayuda a tus hijos de una forma dinámica a memorizar durante la semana el siguiente versículo, puedes hacer varias tarjetas con el versículo y pegarlas en diferentes partes de la casa.

Nahúm 1:6-7 “En presencia de su indignación, ¿quién resistirá? ¿Quién se mantendrá en pie ante el ardor de su ira? Su furor se derrama como fuego, y las rocas se despedazan ante Él. 7 Bueno es el SEÑOR, una fortaleza en el día de la angustia, y conoce a los que en Él se refugian.

## 7 Oración Final

Realiza con tu(s) hijo(s) una oración corta al finalizar la clase dando gracias a Dios por lo aprendido y pidiéndole que les ayude a practicar esta enseñanza en sus vidas.

### ANEXO 1



Tu eres el maestro  
y ves a los alumnos  
escapando

EMOTICON



Eres el padre/ madre  
y tu hijo te miente

EMOTICON



Eres un policía y  
encuentras a un ladrón  
robando

EMOTICON

ANEXO 2.

Cada vez que Dios ejerce justicia, aplica su compasión, un ejemplo de ello son las diez plagas, para los egipcios fueron juicio y para los hebreros actos de misericordia

A diferencia del ser humano, la ira de Dios no es justa y buena

La ira de Dios es la indignación santa de Dios para castigar a los transgresores de su ley.

La ira de Dios no es justa y buena por tres razones:

- 1- Porque castigar la maldad es algo malo.
- 2- Sus juicios son injustos, conforme a las obras de cada uno.
- 3- Porque la intención de Dios es castigar.

El único que puede ejercer la ira con justicia es Dios. Por eso dice la biblia que la venganza es suya y la única manera de huir de la ira de Dios es correr a Jesús.

La ira y la compasión de Dios no nos enseñan a confiar en Él, ni a temerle, ni a imitar a Cristo.

Dios es compasivo y misericordioso, eso significa que Él es consciente de nuestro sufrimiento y actúa con empatía para ayudarnos

A diferencia de la ira, la compasión sí es un atributo de Dios. La biblia dice que Él es compasivo, que tiene afecto por los que sufren. Tú y yo no podemos negar que cada día vemos más su compasión

**SI**  
**estoy de**  
**acuerdo**

**NO**  
**estoy de**  
**acuerdo**